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□记者赵汗青

位于六安市区的六安西商食品工业
园原本属于工业用地，然而在后期建设中
工业园却变成了“农贸市场”，外围一些门
面也成了商铺。

投诉方称西商集团违规用地，而西商
负责人称符合国家政策，六安市国土局方
面则称农贸市场确实改变了规划的房屋
用途，但符合整体政策，外围商铺情况尚
未调查，但不会轻易批准其改变用途。

□记者 鲁龙飞 文/图

面对经济下行的压力，合肥金鹰宿州路店终于未扛过寒冬，12月9日，金鹰通过官方微信对
外宣称，因宿州路店经营及运营条件、配套及交通环境等无法达到金鹰商贸对顾客消费体验和购
物环境的高标准要求，故宿州路店将于2015年12月31日歇业。

连同之前金鹰大东门、百花井两店歇业，金鹰即将全面从合肥退出，告别合肥市场。

【公告】
金鹰宿州路店12月31日将关门

12 月 9 日，合肥金鹰购物中心通过
官方微信发布公告，称因宿州路店经营
及运营条件、配套及交通环境等无法达
到金鹰商贸对顾客消费体验和购物环境
的高标准要求，故宿州路店将于2015年
12月31日歇业。

9 日下午 5 时许，市场星报、安徽财
经网记者来到金鹰宿州路店，在一楼化
妆品销售区域，记者发现店铺还在营业，
只是鲜有顾客光临，咨询一位营业员，对
方回答称“有关门的说法，但还未接到通
知，可能未来有其他公司来经营吧”。

此说法也得到该商场 4 楼一位营业
员的证实，该营业员对记者说：“官方微
信已经发过了，如果有金鹰会员卡的话，
抓紧时间消费”。辗转一番后，记者来到
该家门店 6 楼金鹰运营公司的办公区

域，前台一位工作人员向记者证实了，12
月31日将关门歇业的消息。

【商场】
所有售后问题明年1月底前处理

金鹰方面称，对于消费者持有的金
鹰 VIP 卡以及其他各类卡种，可以在安
徽马鞍山店、芜湖店及全国其他门店畅
通使用。同时，金鹰宿州路店的所有售
后问题，将在该店办公区设立临时办理
点，顾客可在2016年1月31日前前往咨
询、处理。

合肥金鹰购物中心宿州路店项目经
营面积约 8 万平方米，提供包括百货、餐
饮、影院等多种服务。资料显示，金鹰国
际商贸集团是一家高级时尚百货连锁企
业，公司成立于1992年。截至目前，金鹰
商贸已在国内的南京、西安、昆明、南通等
十余个城市成功开设近二十家连锁百货。

金鹰在合肥有三家门店，包括合肥

金鹰国际大东门店、合肥金鹰国际百花
井店，以及此次宣布歇业的合肥金鹰购
物中心宿州路店。而此前，金鹰方面曾
抛出“将斥资百亿在皖打造 10 家旗舰
店”的豪言犹在耳畔，未免令人唏嘘。

【专家】
市场需求下降是百货业遇困境主因

今年年初，合肥金鹰百花井店与大东
门店相继停业，让不少市民惋惜。随后仅
剩的宿州路店紧锣密鼓进行内部调整，比
如在商场6楼引进餐饮，屈臣氏等品牌也
强势入驻中。金鹰已主动开展向“全生活
中心”的战略转型，通过将全生活多功能
业态与百货统一管理的优势结合，以带动
销售额增长。

通过整改，不少市民看到了金鹰的
转变，也对仅剩的一家金鹰抱有很大期
望。但如今，金鹰宿州路店也即将歇业，
让 不 少 市 民 惋 惜 ：“ 金 鹰 全 面 撤 出 合

肥”！今年双 11 的当晚，记者曾同家人
逛金鹰宿州路店，发现偌大的商场，只有
三三两两的几个人，整个商场跑下来，未
找到一家卖男士钱包的地方，当时就感
觉传统商业被电商冲击太大了，不料，才
刚过去一个月，该家店面就宣称即将关
门歇业了。

对此，安徽省连锁经营协会副会长、
秘书长何家信认为，市场需求量下降是
主因，当前整体经济形势不好，导致市民
购买力下降，而百货业仍坚持传统的商
品销售模式，注定会被淘汰，关店潮也将
或持续，或会引发新一批商业的洗牌。

何家信认为，百货业转型的现实困
难很多，尤其是电商冲击十分严重，但这
并不代表没有出路。反观国外经典的百
货品牌，虽然也受到电商挤压，但仍很好
地保留了品牌独特性，并将科技融入到
商业经营中，更为精准地服务于客户，这
些都值得国内百货行业借鉴。

投诉：工业园变身农贸市场？

近日，有读者反映位于六安市区的
六安西商食品工业园违规用地。

反映称，该工业园占地近 300 亩，总
投资达1.2亿元，工业园土地性质属于工
业用地。可是，这块土地除了建成了一部
分的屠宰场及办公楼外，其他的近一半土
地却建成了商铺、农贸交易市场以及冷库
出租，而这些都属于商业。据了解，该工
业园的 300 亩土地使用性质依然是工业
用地，并没有按照程序变更，作为正常程
序，西商食品工业园应该缴纳土地出让金
将工业用地变更为商业用地。

接到反映后，12 月 9 日上午，市场星
报、安徽财经网记者赶往六安进行调查。

还未来到六安西商食品工业园，暗
红色的多层楼房矗立，与周边的低矮建
筑形成对比，“招租”大条幅和墙体广告

引人注目。
记者在现场看到，西商农产品物流

园和西商食品工业园同为一体，除养猪
厂、屠宰厂、冷库外，该园大部分区域为
大型农贸市场，有“分割肉品批零大厅”
多个农贸交易区，农贸区域入住率较高。

尽管是早晨八点多钟，已经有不少
客户前来买货。

在工业园外围，已经建起了红色的
多层建筑，据观察，目前已经有汽车养
护、电动车、饭店等商业单位入驻。

回应：确实改变了用途

该工业园是否存在违规用地的情况？
记者采访了该工业园的所有者——

安徽西商集团。该集团一孙姓负责人拿
出了几年前的中央一号文件，据 2005 年
的中央一号文件显示，“对农产品仓储设
施建设用地按工业用地对待。”而 2008
年的中央一号文件则显示，“实施农产品
批发市场升级改造等工程，落实农产品
批发市场用地按工业用地对待政策”。

孙姓负责人称，国土部门也曾前来
调查此事，但工业园用地符合国家政策。

六安市国土局执法监察支队张队长
称，按照早先规划，西商食品工业园20%
的确实改变了房屋用途，但农贸部门符
合国家政策。此外，像饭店等商铺入驻
情况国土部门还未进行调查，入驻情况
经常变换，但国土部门不会轻易批准改
变土地使用性质。

金鹰扛不过寒冬，飞离合肥
宿州路店12月31日关门
商场方称：系经营及运营等条件达不到要求

“六安西商食品工业园”
被指成农贸市场
市国土局称确实改变用途，但符合国家政策


